

---

## INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

---

Fue aprobada la Convocatoria Única para la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2026 (COPACO) y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 por parte del Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. El organismo informó que podrán participar personas ciudadanas, vecinas u originarias de la Ciudad de México en dos modalidades: Jornada Anticipada, del 20 al 30 de abril de 2026; y Jornada Presencial: el domingo 3 de mayo de 2026. [La Prensa Online](#) [Dossier de Prensa Online](#)

El **IECM** organizará en 2026 dos Consultas de Presupuesto Participativo, correspondientes a los ejercicios fiscales 2026 y 2027, debido a que en este último año coincidirán elecciones locales. Con estas consultas, la ciudadanía podrá proponer y elegir proyectos comunitarios que mejoren su entorno. Otro de los ejes relevantes será la elección de aproximadamente 15 mil 876 Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco), órganos ciudadanos honoríficos que fungirán como vínculo directo entre vecinos y autoridades. [Quadratín México Online](#)

Como parte del Proceso de Registro de Partidos Políticos Locales 2025-2026, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que el próximo 15 de enero concluirá la etapa de afiliación para organizaciones ciudadanas. Para este requisito, las organizaciones que busquen concretar su registro de manera exitosa deberán conseguir un mínimo de 20 mil 611 personas afiliadas. Asimismo, las afiliaciones deberán estar distribuidas en al menos dos terceras partes de las 16 demarcaciones territoriales que constituyen a la Ciudad de México [Cuspidé México Online](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó el proyecto de financiamiento a partidos políticos para el año 2026, un techo presupuestal que representa un aumento que en cifras. La cantidad de recursos que el **IECM** aprobó fue de 587 millones 712 mil 191 pesos para las actividades ordinarias permanentes de los siete partidos políticos que existen en la capital. El incremento del financiamiento a los partidos políticos fue de 24 millones, ya que en 2025 el **IECM** destinó un presupuesto de 563 millones 536 mil 805 pesos. [El Momento Online](#)

---

## REFORMA ELECTORAL

---

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que este miércoles sostendrá una reunión con la comisión encargada de elaborar la propuesta para la reforma en materia electoral. Ahí se tomarán algunas decisiones al respecto, indicó esta mañana en la conferencia en Palacio Nacional. En tanto, este lunes por la noche se llevará a cabo, como todos las semanas, el encuentro con los coordinadores parlamentarios de Morena en el Congreso de la Unión, para conversar sobre las iniciativas que se enviarán para el siguiente periodo ordinario de sesiones que inicia el próximo 1 de febrero. Rechazó que un tema a tratar hoy sea la Reforma Electoral. Dijo que en esta ocasión únicamente abordará con los legisladores los tiempos, cuándo presentarla si se quiere que entre en vigor en 2027 o en 2030. [La Jornada \(sitio\)](#)

Los consejeros del Instituto Nacional Electoral entregarán este lunes a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral 241 propuestas de temas a incluir en la reforma electoral que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentará la próxima semana ante el Congreso de la Unión. La Secretaría Ejecutiva se encargó de reunir 316 ideas que finalmente quedaron en las 241 que reunieron unanimidad y mayoría. Entre ellas están aplazar el proceso de elección judicial a octubre o noviembre, tal como lo había propuesto también el Tribunal Electoral. [El Universal Online](#) [Columna Digital Online](#) [Pulso Online \(San Luis Potosí\)](#) [El Economista Online](#) [El Porvenir.mx Online \(Nuevo León\)](#) [Milenio Online](#) [El Financiero Online](#) [El Congresista Online](#) [Expreso.com.mx Online \(Sonora\)](#)

Sobre el tema de la reforma electoral, se espera que esta semana sea importante en esta materia. Este lunes, se tiene previsto que los consejeros del INE entreguen propuestas, que son más de 200 propuestas, para la comisión presidencial que ha sido el lugar donde se han expuesto los planteamientos para hacer una reforma político-electoral en México. Así que vamos a ver en qué termina esta historia. Es uno de los asuntos más delicados de los cuales tengamos registro en los últimos años. [Aristegui en Vivo](#)

En entrevistam el coordinador del PRI en la cámara de diputados, Rubén Moreira, afirmó que desde las cámaras, Morena está preparando un golpe de Estado, un golpe autoritario. Para el 2030, desgraciadamente las cosas en el país no van a ir bien. Va a seguir aumentando la violencia, vamos a tener muchos problemas económicos y el gobierno muchos financieros. Al estilo Maduro, quieren cambiar la ley electoral. Ya sabes que ya se apoderaron del Poder Judicial como Maduro, ahora quieren el Poder Legislativo como Maduro. [Noticias MVS](#)

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anunció que esta semana van a iniciar los trabajos de la reforma electoral y las conversaciones con los partidos aliados: Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). También va a motivar a los partidos de oposición a participar a pesar de que algunos de ellos han dicho que no meterán mano en ninguna discusión sobre la reforma electoral ya que no están a favor de ella. [La Razón de México Online](#) [Crónica del Poder Online \(Veracruz\)](#)

Ciro Gómez Leyva, conductor: Hoy se activa o se reactiva el tema de la reforma electoral. Hoy el INE va a presentar un documento, tenemos entendido, tengo entendido que está confirmado que esta tarde van Adán Augusto López, líder de los senadores, y Ricardo Monreal, líder de los diputados de

Morena, a reunirse con la presidenta Sheinbaum, supongo que para pues revisar el contenido de la iniciativa de la reforma electoral, para contarle si en verdad los aliados del PT y el Partido Verde están inconformes con varios de los puntos de esa reforma. [Ciro Gómez Leyva por la Mañana - TV](#)

En el próximo periodo de sesiones, el tema más importante será el de la reforma electoral, que debe quedar resuelta probablemente en el mes de marzo, informó la Senadora de la República Imelda Castro Castro. Destacó que en los OPLES, se tienen que hacer una valoración muy amplia, principalmente en el tema financiero. Manifestó que se debe analizar también los años en los que no hay trabajo para los OPLES, como los años en los que no hay elecciones y buscar un modelo que fusione. [Viva la Noticia Online \(Sinaloa\)](#)

Entre cuestionamientos de la oposición y diferencias al interior de la coalición Morena-PVEM-PT, el Congreso de la Unión espera en los próximos días la iniciativa presidencial de reforma electoral. La mandataria anticipó en diciembre del año pasado que la iniciativa estaría lista y sería enviada al Congreso a mediados de enero, plazo que se cumpliría esta misma semana. Reducción del financiamiento público a partidos y supresión de legisladores plurinominales se han definido como parte de la columna vertebral de la anunciada reforma. [Milenio Online](#) [Tabasco Hoy Online](#) [El Universal Online](#) [Noticias \(Matutino\)](#) [Noticias \(Matutino\)](#)

## NACIONAL

---

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseveró que está descartada una intervención militar de Estados Unidos en territorio mexicano para combatir a los carteles de la droga. "Eso no está sobre la mesa". Así lo definió, dijo, esta mañana durante la conversación telefónica que tuvo con su homólogo estadunidense, Donald Trump, quien una vez más ofreció el envío de tropas para combatir a los grupos del crimen organizado, a lo que la mandataria mexicana se negó. [La Jornada \(sitio\)](#)

## CDMX

---

Han pasado casi ocho meses desde que fueron ejecutados dos funcionarios del más alto nivel del gobierno capitalino y el caso sigue en la opacidad. Aún no saben por qué mataron a Ximena Guzmán y José Muñoz, secretaria particular y coordinador de asesores de la jefa de Gobierno Clara Brugada, asesinados a plena luz del día en una de las avenidas más transitadas de la ciudad más vigilada del país. Pero tampoco tienen prisa por esclarecerlo. El hombre que les disparó sigue libre. [Hechos AM](#)